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出品数量   1,953kg
（令和7年1月21日）

総平均値
　どんこ系
　こうしん系

6,931円
7 , 3 1 7円
6 , 6 4 7円

　冬菇は、引き合いが強く、巻込みが強く丸みのあるもの。特に、
花系が採れれば高値が期待できる。薄葉系の香信とアレ葉は、ヒダ
の色が良く軽いもので、選別が出来ているものが引き合いが強い。
スライスは、欠けにくく、切り口の白いものが引き合いが強い。虫
害には注意。

〈 強 保 合 〉乾しいたけ市況

　桜の花も散り始め、新緑が映える季節になりました。材の入荷も落ち
着き、土場在庫は減少しております。丸太の皮も剥けはじめ、虫害も
気になってきそうです。
　さて市況ですが、前回同様の保合いでスギ・ヒノキともに堅調な値
動きとなっております。また、スギ3m16㎝上（特に20㎝～32㎝）が
不足しており採材できる現場がありましたら、ご協力お願いします。
　今後の見通しですが、相変わらず不透明で、トランプ大統領の動きも
気になるところです。しかし、粛々と作業と販売に努めてまいります
ので、ご協力をよろしくお願いします。

○ 保合い状態続く ○

△強気配  ○保合  ▼弱気配令和7年4月10日
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　今年も各地で綺麗な桜が見られました。当組合で
は市から委託により、家山川の桜トンネル周辺の剪
定・施肥等の管理業務をおこなっています。木材生
産による産業の活性だけでなく、人々の目を楽しま
せる景観維持においても地域貢献に努めております。
　さて、4月1日には、本所にて辞令交付式を行い
ました。技術担当課長という職位新設に加え新入
職員1名を迎え、新体制で6月の決算と次年度スター
トに向けて従業員一同取り組んでまいります。

編集後記

2680回

　6月30日（月）、7月1日（火）は決算棚卸の
ため購買業務は休業とさせていただきます。
ご迷惑をおかけしますが、何卒よろしくお願
いいたします。

　令和7年4月1日付で異動を行いましたので
ご報告します。

組合員のみなさまへ静岡県森連静岡営業所市況速報静岡県森連静岡営業所市況速報

編集員のつぶやき編集員のつぶやき
　３月２日(日)に藤枝市瀬戸谷地区で開催さ

れた「第32回 ふじえだマラソン」に参加しま

した。コースは藤の瀬会館－蔵田観光駐車場

間を往復する21kmのハーフマラソンでした。

　当日は高気圧に覆われ、３月初頭にも関わ

らず気温22℃超えの陽気でしたが、何とか完

走することができました。普段の仕事で通い

慣れた山道を多くの人たちと走るのはとても

楽しかったです。

　参加賞として瀬戸谷温泉ゆらくの無料券を

いただいたので、疲れを癒したいと思います。

第14回第14回

購買棚卸のお知らせ

人事異動のお知らせ

職員　古橋　愛（本所・総務課）
退職日：令和7年3月31日
お世話になりました

薗田 裕輝
松田 祐輔

本所 森林経営課 島田担当
本所 林産課

本所 林産課
島田 技術員A種

新所属／役職旧所属／役職氏　名

農繁期のため撮影時不在の方も多くいらっしゃいました。彼らをはじめ組合は多くの方に支えられています。農繁期のため撮影時不在の方も多くいらっしゃいました。彼らをはじめ組合は多くの方に支えられています。



　はじめまして。本所　森林経営
課の戸塚正美と申します。
　以前は、山梨で自動車登録業務
を22年続けておりました。
　趣味が、スノーボード・登山・
キャンプと自然に関わる事が大好
きで、その自然を守っていくお手

伝いが出来たらと、この度林業に従事させていただ
くことになりました。
　一日でも早く皆様のお役に立てるよう頑張りたい
と思いますので、宜しくお願い致します。

　皆伐を行った組合員様の山林に、獣害防護柵の設置とヒノキ苗木の植栽を致しました。
　苗木はコンテナ苗と呼ばれるもので、根に培土がついており、従来の裸苗と比べて活着率が良く、季節
を選ばず植栽ができることが特徴です。作業にはディブルという器具で植穴をあけ、鍬よりも効率よく
植付けることができます。
　実際に今回の苗は6月にかけて植えており、活着が良く枯れてしまうものはほとんどありませんでした。
　当組合では皆伐から防護柵の設置、植栽、下刈りまで一貫した森林管理を行っております。所有山林の
活用をお考えの方は、最寄りの窓口にご相談ください。

皆伐・再造林 （川根本町東藤川）
　令和6年度から個人住民税均等割の枠組みを用い、国税として1人年額1,000円の「森林環境税」の
賦課徴収が始まりました。これを原資に、各市町村へ森林整備や担い手育成、木材利用と普及啓発を推
進するために「森林環境譲与税」が譲与されます。当組合でも、譲与税を活用した事業を受託し、森林
整備等をおこないましたのでご報告します。
　なお、その他の使途については、インターネットの利用等により各市町村から公表されております
ので、詳しくはそちらもご覧ください。

森林環境譲与税の取り組み

　語源には、風に揺れて揉み合う様子から「揉む」、
または神聖な木で信仰の対象となっていることから
「臣木（おみのき）」など諸説あります。

 モミ材は日本人好みの白色を呈し、木理が通直で加工しやすいことから、古くから身の回りの生活用品に
用いられてきました。調湿性に優れ、抗菌性があるにも関わらず特別な臭いがなく、寿司桶や素麺箱、
かまぼこ板、米びつなど食品にふれるものにも多く用いられてきました。
　日本のモミの精油成分には様々な効果があるといわれており、その一つが悪臭を消すというもので、
部屋の内装などにモミ材を使うとタバコ臭、トイレ臭がなくなることが確認されています。市販の消臭剤
には、別の匂いによって悪臭をマスキングするものもありますが、精油成分の消臭効果は化学的な中和・
分解の作用によることが分かっています。

木材の基礎知識

　全国森林組合連合会主催の「ふるさと森林相談
会」（とき：1月24日　ところ：都立産業貿易セン
ター台東館）に参加しました。東京近郊にお住ま
いの組合員様から、森林施行や境界、相続、その
他ざっくばらんにご相談いただきました。
　相談会は例年1月に東京浅草にて開催されます。
また来年も参加を予定しておりますので、関東圏
の組合員様と山林に関するご相談事をはじめ、何
でもお話しできたらなと思います。観光ついでに
でもお気軽にご来場ください。

ふるさと森林相談会
　皆様、日々の業務大
変お疲れ様です。私は
昨年12月に森林組合
に採用され、鈴木教育
班に配属されました、
奥大和です。
　前職とは違い今の職

場は野外活動が多く、慣れないことも多
いなか、班の先輩方をはじめ皆様にご指
導頂いている毎日です。どうぞよろしく
お願いいたします。

奥 大和
おく　やまと

新入職員・技術員紹介

コンテナ苗コンテナ苗 植付作業植付作業 植付後植付後

藤枝市藤枝市

島田市島田市

川根本町川根本町

戸塚 正美
とつか     まさみ

写真（右）出典：木の情報発信基地  https://wood.jp/

樅（マツ科モミ属）

モミ材の利用

名の由来

モミ

　令和6年度は、水源林間伐業務1箇所（約25ha）、景観林・支障木伐採業務3箇所を施工しました。
　川根本町の場合、景観林・支障木伐採に関する業務は地区から役場への要望により実施されます。
すべての要望が通るわけではなく、現地の状況により決定されます。
　現場作業中、地域の方々から「暗かった道が明るくなってうれしい」
とのお声をいただき、私共としてもやりがいがありました。

川根本町

　現在、島田市では皆伐跡地への「再造林奨励金事業」がおこなわれ
ています。従来も、組合の作成する森林経営計画の区域に加わること
で国や県の森林環境直接支援事業の支援を受けることができましたが、
さらに島田市の当奨励事業を活用することで再造林・防護柵設置を
所有者負担なくおこなうことができるようになりました。
　今後も、材価の動向も見ながら、積極的に皆伐・再造林の計画も
進めてまいります。

島 田 市

　令和６年度は、中里、市之瀬、市民の森で山地災害防止事業行い、
周辺森林の間伐及び自然災害に伴うインフラ施設への被害を未然に
防ぐため支障木の伐採を実施しました。
　また、西方と岡部では、森林経営管理制度に基づく意向調査及び
現地調査の結果を踏まえて間伐等の森林整備を実施しました。

藤 枝 市

若者の
ための
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若者の
ための
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土屋

吉平

森下勝

水口

松永平井

鈴木
大村 山本

森下康好

〒427 -0233   静岡県島田市身成162番地
TEL　0547-30-2111　 FAX　0547-30-2112
Mail shinr in-ooigawa@snow.ocn.ne. jp
URL  h t tps : //www.oo igawa- j forest . jp

出品数量   1,953kg
（令和7年1月21日）

総平均値
　どんこ系
　こうしん系

6,931円
7 , 3 1 7円
6 , 6 4 7円

　冬菇は、引き合いが強く、巻込みが強く丸みのあるもの。特に、
花系が採れれば高値が期待できる。薄葉系の香信とアレ葉は、ヒダ
の色が良く軽いもので、選別が出来ているものが引き合いが強い。
スライスは、欠けにくく、切り口の白いものが引き合いが強い。虫
害には注意。

〈 強 保 合 〉乾しいたけ市況

　桜の花も散り始め、新緑が映える季節になりました。材の入荷も落ち
着き、土場在庫は減少しております。丸太の皮も剥けはじめ、虫害も
気になってきそうです。
　さて市況ですが、前回同様の保合いでスギ・ヒノキともに堅調な値
動きとなっております。また、スギ3m16㎝上（特に20㎝～32㎝）が
不足しており採材できる現場がありましたら、ご協力お願いします。
　今後の見通しですが、相変わらず不透明で、トランプ大統領の動きも
気になるところです。しかし、粛々と作業と販売に努めてまいります
ので、ご協力をよろしくお願いします。

○ 保合い状態続く ○

△強気配  ○保合  ▼弱気配令和7年4月10日
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長 さ
（ m ）

末口径
（ c m ）

気
配

す

ぎ

樹
種

ひ

の

き

落 札 価 格 摘 要 昨年同期
中値（円）1本当（円）

708
1,218
1,848
2,842
-   　  
748
1,014
1,624
2,464
4,050
6,150
7,770

0
0

1,180
2,550
2,600
2,772
4,466
-   　
1,020
1,560
2,244
2,730
3,696
6,210
9,840
15,540
4,152
4,498
6,293
6,408

　今年も各地で綺麗な桜が見られました。当組合で
は市から委託により、家山川の桜トンネル周辺の剪
定・施肥等の管理業務をおこなっています。木材生
産による産業の活性だけでなく、人々の目を楽しま
せる景観維持においても地域貢献に努めております。
　さて、4月1日には、本所にて辞令交付式を行い
ました。技術担当課長という職位新設に加え新入
職員1名を迎え、新体制で6月の決算と次年度スター
トに向けて従業員一同取り組んでまいります。

編集後記

2680回

　6月30日（月）、7月1日（火）は決算棚卸の
ため購買業務は休業とさせていただきます。
ご迷惑をおかけしますが、何卒よろしくお願
いいたします。

　令和7年4月1日付で異動を行いましたので
ご報告します。

組合員のみなさまへ静岡県森連静岡営業所市況速報静岡県森連静岡営業所市況速報

編集員のつぶやき編集員のつぶやき
　３月２日(日)に藤枝市瀬戸谷地区で開催さ

れた「第32回 ふじえだマラソン」に参加しま

した。コースは藤の瀬会館－蔵田観光駐車場

間を往復する21kmのハーフマラソンでした。

　当日は高気圧に覆われ、３月初頭にも関わ

らず気温22℃超えの陽気でしたが、何とか完

走することができました。普段の仕事で通い

慣れた山道を多くの人たちと走るのはとても

楽しかったです。

　参加賞として瀬戸谷温泉ゆらくの無料券を

いただいたので、疲れを癒したいと思います。

第14回第14回

購買棚卸のお知らせ

人事異動のお知らせ

職員　古橋　愛（本所・総務課）
退職日：令和7年3月31日
お世話になりました

薗田 裕輝
松田 祐輔

本所 森林経営課 島田担当
本所 林産課

本所 林産課
島田 技術員A種

新所属／役職旧所属／役職氏　名

農繁期のため撮影時不在の方も多くいらっしゃいました。彼らをはじめ組合は多くの方に支えられています。農繁期のため撮影時不在の方も多くいらっしゃいました。彼らをはじめ組合は多くの方に支えられています。


